



Solucionario guía 3 F

Filosofía:

Extracto de ¿Qué significa todo esto?, de Thomas Nagel:

Nombre:

Curso: 3º medio

Fecha:

Coordinador Académico:
Karina Veas

Profesor: Fidel Asta-Buruaga

Unidad I: Introducción a la filosofía

Objetivo de Aprendizaje: Describir las características del quehacer filosófico, considerando el problema de su origen y sentido, e identificando algunas de sus grandes preguntas y temas.

1.- ¿Qué problemas filosóficos se presentan en la preadolescencia?

Según el autor los problemas filosóficos más frecuentes alrededor de los catorce años son aquellos que se cuestionan "lo que realmente existe, de si podemos saber algo, de si hay algo que sea realmente bueno o malo, de si nuestras vidas tienen significado, de si la muerte es el final"

2.- ¿De dónde proviene la materia prima filosófica?

La "materia prima" de la filosofía proviene, según el autor, directamente del mundo y de nuestra relación con él, de nuestras vivencias cotidianas y no de los escritos del pasado.

3.- Exponga la relación entre filosofía, ciencia y matemática ¿en qué consiste el quehacer filosófico?

La filosofía es diferente de la ciencia y de las matemáticas. A diferencia de la ciencia, no descansa en experimentos u observación. Y, a diferencia de las matemáticas, no tiene métodos de prueba formales. La relación es que la filosofía, la matemática y la ciencia pueden coincidir en su objeto de investigación, sin embargo, la forma de preguntar de la filosofía es distinta. El quehacer filosófico consiste simplemente en hacerse preguntas, argumentando, poniendo a prueba ideas, pensando posibles argumentos en contra de ellas y preguntando cómo es que nuestros conceptos realmente funcionan.

4.- Realice una síntesis de lo que Thomas Nagel entiende por filosofía.

Thomas Nagel entiende la filosofía como una disciplina que está haciendo preguntas, argumentando, poniendo a prueba ideas, pensando posibles argumentos en contra de ellas y preguntando cómo es que nuestros conceptos realmente funcionan. La filosofía es esencialmente cuestionadora y pretende fundamentar sus argumentos, el objetivo es empujar un poco más hondo nuestra comprensión del mundo y de nosotros mismos. Obviamente, esto no es fácil. La filosofía es una actividad en cierto grado desconcertante ya que no ofrece certezas absolutas.